



# Niños crearon murales para sus escuelas con talleres Tikaspompon en fieltro

FOTOS CEDIDAS



EN CADA JORNADA LOS ESTUDIANTES PUDIERON APRENDER SOBRE LA LANA CON LA CUAL SE REALIZABAN LOS OBJETOS Y LA TÉCNICA DE LA CREACIÓN EN FIELTRO.

## Proyecto benefició a estudiantes de quinto y sexto básico de 5 establecimientos educacionales de Arica y Camarones.

Redacción  
La Estrella

Tras un intenso recorrido el equipo de Fundación Ariaka concluyó el proceso de Talleres TIKASPOMPON FIELTRO que llegaron a niños y niñas de 5 establecimientos rurales de la comuna de Arica y Camarones, quienes pudieron realizar con sus manos diferentes elementos que representan el paisaje andino para crear un mural que decora parte de sus espacios escolares.

Apoyados por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio a través del FONDART Regional

2024 Línea Actividades Formativas, Modalidad Única, se beneficiaron estudiantes de 5to y 6to básico que asisten a las escuelas General Manuel Baquedano y Molinos ubicadas en el valle de Lluta; así como también, niños y niñas de la Escuela Pampa Algodonal del Valle de Azapa, la Escuela de Camarones y el Liceo de Codpa.

En cada jornada los estudiantes pudieron aprender sobre la lana con la cual se realizaban los objetos y la técnica de la creación en fieltro, donde dieron forma a diferentes elementos desde cactus, flamencos, colibrís y hasta personas, siendo muy bien

recibida por los participantes como por los encargados de cada recinto educativo.

“Agradezco esto, somos

“**Ha estado precioso conocer a los niños, es muy lindo trabajar con ellos, ver cómo se entregan y se comprometen”.**

Carmen Eva, tallerista



HUBO COMPROMISO TOTAL DE PARTE DE LOS NIÑOS.

una escuela pequeña y recibir a Fundación Ariaka, que ha estado presente de forma permanente, para

nosotros es una gran oportunidad donde los niños realizan actividades que están ligadas con el sello

de nuestra institución que es la interculturalidad y al cuidado del medio ambiente” señaló Iván Arancibia, Director de Escuela de Molino Valle de Lluta.

### COMPROMISO CON EL TALLER

Los talleres estuvieron dirigidos por Carmen Eva, especialista en diseño textil quien desde Valparaíso viajó para poder enseñar la técnica los niños y niñas. “Ha estado precioso conocer a los niños, es muy lindo trabajar con ellos, ver cómo se entregan y se comprometen a terminar el taller y eso se ve en lo que logran realizando las figuritas y viendo el resultado” destacó Carmen, quien ya ha trabajado anteriormente con Fundación Ariaka.

Tras la ejecución de las actividades la Coordinadora del Proyecto y presidenta de Fundación Ariaka, Bárbara Tomicic destacó la nueva experiencia: “TIKASPOMPÓN son una serie de proyectos formativos que se vienen desarrollando en la región desde el año 2015, con los que Fundación Ariaka ha sido capaz año tras año de ir reinventándolos y darles continuidad, para que niños y niñas de la región reconozcan materia prima local y la trabajen creando elementos de su entorno andino, potenciando y fortaleciendo la identidad regional, específicamente en escuelas rurales de poca accesibilidad pero donde los niños y niñas son actores relevantes de una comunidad sociocultural de la cual ellos son testimonio.”

Tras finalizar este proceso, el equipo de la fundación continúa su trabajo con los diferentes talleres y libros que realizan. Para conocer más pueden seguir a la Fundación Ariaka en Facebook e Instagram y también a través de su página web, [www.fundacionariaka.com](http://www.fundacionariaka.com)